



# Reporte de Prensa

## Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

### Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

#### **Asofin renueva directorio y reelige a Marcelo Escobar como su presidente**

La Asociación de Entidades Financieras Especializadas en Microfinanzas (Asofin) renovó su directorio para la gestión 2023-2024 en su 29ª asamblea general ordinaria. Durante el encuentro, llevado a cabo el 25 de abril, fue reelegido como presidente del directorio, por unanimidad, Marcelo Escobar Flores, quien asume nuevamente el cargo con desafíos y retos, bajo la premisa de seguir contribuyendo a la solidez y estabilidad del sistema financiero boliviano y la reactivación de los negocios de los clientes de las microfinanzas.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230505/asofin-renueva-directorio-reelige-marcelo-escobar-como-su-presidente>

#### **Agropecuarios dicen que Santa Cruz es la región más afectada por la escasez de combustibles**

Mientras que en Santa Cruz ya hay desesperación entre los productores agrícolas por las trabas para acceder a combustibles en el área rural, en Beni y Cochabamba la preocupación existe, pero no en la misma magnitud.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/edicion-impres/agropecuarios-dicen-que-santa-cruz-es-la-region-mas-afectada-por-la-escasez-de-combustibles\\_324068](https://eldeber.com.bo/edicion-impres/agropecuarios-dicen-que-santa-cruz-es-la-region-mas-afectada-por-la-escasez-de-combustibles_324068)

## **Programas de Empoderamiento Económico de la Fundación Coca-Cola potenciaron las habilidades de jóvenes y emprendedoras bolivianas**

Tener autonomía para la toma de decisiones sobre la utilización de las ganancias que resultan de sus actividades económicas; que más mujeres sean protagonistas, reconocidas y valoradas en diferentes iniciativas de emprendimiento, así como dar voz a las ideas y sueños de jóvenes, son algunos de los logros que la Fundación Coca-Cola Bolivia alcanzó a través de sus iniciativas de empoderamiento económico como las Olimpiadas de Emprendedores (ODE), Mercados Turísticos, Pista8, Emprendedor Global Sustentable y Emprendedoras con Propósito.

**Fuente Original:**<https://eju.tv/2023/05/programas-de-empoderamiento-economico-de-la-fundacion-coca-cola-potenciaron-las-habilidades-de-jovenes-y-emprendedoras-bolivianas/>

---

### ECONOMÍA

## **Fondos de jubilación por más de \$us 1.000 millones de las dos AFP se invirtieron en Banco Fassil**

Aproximadamente el 5% de los ahorros de jubilación fueron invertidos en el Banco Fassil, recientemente intervenido por la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI).

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/economia/fondos-de-jubilacion-por-mas-de-us-1000-millones-de-las-dos-afp-se-invirtieron-en-banco-fassil\\_323992](https://eldeber.com.bo/economia/fondos-de-jubilacion-por-mas-de-us-1000-millones-de-las-dos-afp-se-invirtieron-en-banco-fassil_323992)

---

## **Evistas y arcistas imponen su rodillo y sancionan la polémica “ley del oro”**

En medio de denuncias de “una sopa de ilegalidades con mercurio”, como dijo la senadora Cecilia Requena, de CC, y un largo lobby del ministro de Economía, Marcelo Montenegro, evistas y arcistas del Movimiento Al Socialismo (MAS) impusieron su mayoría absoluta en el Senado y sancionaron entre ayer y hoy en la madrugada el proyecto de ley 219 “de compra de oro destinado al fortalecimiento de las Reservas Internacionales”.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/economia/evistas-y-arcistas-imponen-su-rodillo-y-sancionan-la-polemica-ley-del-oro-XY7526374>

---

## Senado aprueba la “ley del oro” y el BCB definirá condiciones de compra en 90 días

El pleno del Senado aprobó la madrugada de hoy por mayoría absoluta el proyecto de ley para que el Banco Central de Bolivia (BCB) monetice las reservas de oro sin autorización del Legislativo. Los artículos aprobados dejan en manos del BCB establecer las condiciones de la compra y disposición del oro mediante una reglamentación a elaborarse en 90 días.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230505/senado-aprueba-ley-del-oro-bcb-definira-condiciones-compra-90-dias>

---

## Bonos soberanos suben de valor luego de que el Senado aprobara la ley del oro

Al fin una luz al final del túnel para la economía boliviana que en las últimas semanas ha registrado varias turbulencias. De acuerdo al reporte de Bloomberg, los bonos bolivianos incrementaron su valor después de que el Senado aprobara el jueves por la noche un proyecto de ley del Banco Central de Bolivia que permitiría al Gobierno monetizar sus reservas de oro, un paso clave para aliviar la escasez de dólares y controlar la creciente crisis financiera.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/pais/bonos-soberanos-suben-de-valor-luego-de-que-el-senado-aprobara-la-ley-del-oro\\_324128](https://eldeber.com.bo/pais/bonos-soberanos-suben-de-valor-luego-de-que-el-senado-aprobara-la-ley-del-oro_324128)

---

## Ministro anuncia estudio de costos en granjas avícolas privadas por alza del huevo

El Gobierno boliviano prevé realizar estudios de costos en granjas avícolas privadas para determinar el precio del huevo, producto que en las últimas semanas se ha incrementado entre 40 y 60 centavos. Asimismo, se anunció comisos a quienes traten de llevar huevos al exterior para después revenderlos a través de Emapa.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230505/ministro-anuncia-estudio-costos-granjas-avicolas-privadas-alza-del>

---

## Gobierno reitera que no hay autorización para exportar huevo

El ministro de Desarrollo Productivo, Néstor Huanca, denunció ayer que intermediarios o productores trasladan ilegalmente huevo hacia zonas fronterizas y recordó que no está autorizada la exportación de este producto, reportó ABI.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230505/gobierno-reitera-que-no-hay-autorizacion-exportar-huevo>

---

## **Comisan camión que trasportaba 5.000 maples de huevo a Perú**

El viceministro de Lucha Contra el Contrabando, Daniel Vargas, informó este jueves sobre un reciente operativo militar que logró el secuestro de 5.000 maples de huevo que eran trasladados de manera ilegal al vecino país de Perú.

**Fuente Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/comisan-camion-que-trasportaba-5000-maples-huevo-peru/20230504180542906115.html>

---

## **Argentina pide pagar el gas que compra a Bolivia sin la mediación de YPFB**

En un contexto marcado por la escasez de dólares en Bolivia, que da lugar al incumplimiento de pago por parte de YPFB a las operadoras que producen el gas que se exporta a Argentina, las autoridades de ese país pidieron efectuar el pago directo a las empresas privadas sin la mediación de YPFB para así garantizar los envíos de gas en el periodo de invierno.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230505/argentina-pide-pagar-gas-que-compra-bolivia-mediacion-yxfb>

---

## **BoA admite percance en una de sus naves al aterrizar en Brasil**

Aunque los pasajeros reportaron que durante el aterrizaje se rompió una parte del ala y hubo destrozos en el interior del avión, la estatal aérea Boliviana de Aviación (BoA) admitió que su aeronave Boeing 737-800 tuvo "un percance" durante el aterrizaje.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230505/boa-admite-percance-sus-naves-al-aterrizar-brasil>

---

## **Luis Arce: "Es un mito que el Estado es un mal administrador; BoA es una prueba de ello"**

Luis Arce, presidente del país, indicó que con las nuevas aeronaves el servicio de Boliviana de Aviación (BoA) tendrán un gran salto tecnológico.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/economia/luis-arce-es-un-mito-que-el-estado-es-un-mal-administrador-boa-es-una-prueba-de-ello\\_324119](https://eldeber.com.bo/economia/luis-arce-es-un-mito-que-el-estado-es-un-mal-administrador-boa-es-una-prueba-de-ello_324119)

---

## **Arce entrega dos aeronaves a BoA y afirma que el "modelo económico está más vivo que nunca"**

La aerolínea estatal Boliviana de Aviación (BoA) presentó este viernes en Santa Cruz dos aeronaves A330-200, para fortalecer su flota y las rutas internacionales. El hecho fue celebrado por el presidente Luis Arce como una muestra de que la economía está despegando y de la buena salud del modelo económico social comunitario productivo.

**Fuente Original:** <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230505/arce-entrega-dos-aeronaves-bo-a-afirma-que-modelo-economico-esta-mas>

---

## POLÍTICA

### **Bolivia y Brasil acuerdan trabajar en 15 áreas para fortalecer relación bilateral**

Bolivia y Brasil acordaron avanzar en una hoja de ruta que involucra 15 áreas con el objetivo de profundizar las relaciones bilaterales que permitirán una mayor integración económica, social y fronteriza.

**Fuente Original:** <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230505/bolivia-brasil-acuerdan-trabajar-15-areas-fortalecer-relacion-bilateral>

---

### **Debaten en mesas técnicas el proyecto 381; alertan que es nueva ley mordaza**

Hace un mes, el MAS intentó penalizar “el odio” a través del proyecto de Ley 305. Ahora busca criminalizar “la intolerancia” y atentar contra la libertad de expresión a través de la Ley 381 y la ratificación de dos normas internacionales rechazadas en la región, denunció la senadora de Comunidad Ciudadana (CC) Nelly Gallo y el presidente del Consejo Nacional Cristiano, Luis Aruquipa.

**Fuente Original:** <https://www.paginasiete.bo/nacional/debaten-en-mesas-tecnicas-el-proyecto-381-alertan-que-es-nueva-ley-mordaza-HE7521797>

---

### **Comités de Santa Cruz pugnan por tener el control político**

El Movimiento Al Socialismo (MAS) calificó de pugna de “pequeños grupos” para tomar el poder político de Santa Cruz a través del Comité Cívico pro Santa Cruz y el Comité Interinstitucional, instancias que lucharon de forma conjunta en la demanda de un censo oportuno.

**Fuente Original:** <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230505/comites-santa-cruz-pugnan-tener-control-politico>

---

### **Ven que el MAS se renueva pese a sus fisuras y vive unas primarias “a la**

## **boliviana”**

A dos años de las elecciones generales, analistas políticos perciben que pese a sus fisuras, el MAS se renueva y vive “unas primarias a la boliviana” para definir a su o sus candidatos, mientras que la oposición no conquista los sectores populares con un proyecto de visión de país. En CC señalan que es prematuro hablar de las elecciones.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/nacional/ven-que-el-mas-se-renueva-pese-a-sus-fisuras-y-vive-unas-primarias-a-la-boliviana-EF7502125>

---

## **El rector de la UAGRM admite que el Censo es una actividad privativa del poder central**

El rector de la Universidad Autónoma Gabriel René Moreno (UAGRM), Vicente Cuéllar, en su visita a La Paz, señaló este jueves que el Censo de Población y Vivienda es una actividad privativa del poder central. Así lo establece la Constitución Política del Estado y lo que hizo la Gobernación de Santa Cruz fue un levantamiento de encuesta.

**Fuente Original:**<https://www.la-razon.com/nacional/2023/05/04/el-rector-de-la-uagrm-admite-que-el-censo-es-una-actividad-privativa-del-poder-central/>

---

## **El INE afirma que el ‘conteo’ cruceño busca posicionar una cifra contra el Censo 2024**

El Instituto Nacional de Estadística (INE) consideró que el “conteo” de población que propició la Gobernación de Santa Cruz busca posicionar una cifra en desmedro del Censo de Población y Vivienda de 2024.

**Fuente Original:**<https://www.la-razon.com/nacional/2023/05/04/el-ine-afirma-que-al-conteo-cruceno-busca-posicionar-una-cifra-contr-el-censo-2024/>

---

## **Bolivia y Cuba suscriben el Memorándum de Entendimiento sobre cooperación cultural y artística**

En el marco del Año de la Juventud y con el propósito de promover un intercambio dinámico en arte y cultura, Bolivia y Cuba suscribieron un Memorándum de Entendimiento, informó el Ministerio de Culturas.

**Fuente Original:**<https://eju.tv/2023/05/bolivia-y-cuba-suscriben-el-memorandum-de-entendimiento-sobre-cooperacion-cultural-y-artistica/>

---

## Denuncian que vagoneta donada a Conamaq está reportada como robadas en Chile

La vagoneta marca Toyota que entregó el presidente Luis Arce a dirigentes del Consejo Nacional de Ayllus y Markas del Qullasuyu (Conamaq) está reportado como robado en la república de Chile, según un informe de la Dirección de Prevención de Robo de Vehículos (Diprove).

**Fuente Original:** <https://www.brujuladigital.net/sociedad/denuncian-que-vagoneta-donada-a-conamaq-esta-reportada-como-robadas-en-chile>

## Gobierno mejora propuesta y ofrece a maestros 12.500 horas y 121 ítems más

Dirigentes del magisterio urbano cuestionaron al Ministerio de Educación por evitar debatir el contenido de la currícula educativa, ítems de nueva creación y la deuda con el sector. Las autoridades buscan discutir la distribución de las 8.000 horas ofertadas que fueron rechazadas por el sector y ayer mejoraron su propuesta a 12.500, además de sumar 121 ítems a los 3.500 ofertados.

**Fuente Original:** <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230505/gobierno-mejora-propuesta-ofrece-maestros-12500-horas-121-items-mas>

## Abogados de Roca ven inhumano que juez pida garantía de Bs 140 mil por desarraigo

El juez de Instrucción Anticorrupción y Contra la Violencia hacia la Mujer, William Presbítero Rodríguez Álvarez, dispuso el desarraigo por 30 días para la exministra de Salud Eidy Roca. Sin embargo, le pidió presentar dos "garantes solventes" por 140 mil bolivianos.

**Fuente Original:** <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230505/abogados-roca-ven-inhumano-que-juez-pida-garantia-bs-140-mil-desarraigo>

## El descalabro de la economía

Lo que interesa desde el punto de vista de la sociología o la afectación del fenómeno a la población, a los ciudadanos, a las familias es cuánto influye en la conducta colectiva y cuán profunda es la herida que produce

este desorden que se manifiesta entre otros en la desaparición del dólar de la circulación nacional.

**Fuente Original:**<https://eju.tv/2023/05/el-descalabro-de-la-economia/>

---

### **Bolivia: cartera de DEG en el FMI cae en un 90%**

Según datos del FMI, al 31 de enero de 2023, teníamos un valor de cartera por 399,06 millones, al 30 de abril de 2023 solo se evidencia 39,09 millones en DEG (\$us. 55,77 millones aproximadamente), es decir, hubo un decremento del 90% en este 1er cuatrimestre; actualmente como país poseemos solo un 9,91% del total asignado por el FMI, el saldo ya fue monetizado o convertido en divisas para financiar tal vez el gasto público o inyectar liquidez (dólares) al sistema financiero nacional, dada la actual sobre demanda y especulación en su mercado cambiario.

**Fuente Original:**<https://eju.tv/2023/05/bolivia-cartera-de-deg-en-el-fmi-cae-en-un-90/>

---

### **Del mar a la piscina de gas y la ley de Soliz**

1.- Si no ocurre un milagro de inversión significativa en exploración, el declive de la producción de gas en Bolivia parece irreversible. Al paso que vamos, en 2027 no habrá para abastecer los mercados externos y en 2033 no tendremos gas al mercado interno.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230505/columna/del-mar-piscina-gas-ley-soliz>

---

### **Primero la economía**

Cuando el presidente del Estado salió a declarar que la economía boliviana está bien y que todo marcha sobre ruedas, esta vez muchos no le han creído. El discurso del presidente que presume arrogancia y que intenta calmar las aguas turbulentas de la realidad económica boliviana, demuestra dos cosas: por un lado, un desconocimiento total de la problemática de los factores económicos de la producción nacional y por otro lado, usa nuevamente una retórica de mentir y ocultar la realidad que viven los trabajadores, los campesinos, los profesionales y los millones de desempleados o subempleados que hay en el país.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/primero-la-economia\\_324081](https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/primero-la-economia_324081)

---

## OMS levanta la alerta máxima por la pandemia de covid-19

La Organización Mundial de la Salud (OMS) levantó el viernes su más alto nivel de alerta sobre la pandemia de covid-19, que dejó "al menos 20 millones" de muertos en el mundo, al considerar que está suficientemente controlada.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/salud-y-bienestar/oms-levanta-la-alerta-maxima-por-la-pandemia-de-covid-19\\_324121](https://eldeber.com.bo/salud-y-bienestar/oms-levanta-la-alerta-maxima-por-la-pandemia-de-covid-19_324121)

---

## Covid: vacunación en Bolivia llega a 15.909.753 dosis aplicadas, casos positivos de hoy 73 y contagios dengue 21.526

El Ministerio de Salud y Deportes en su reporte diario informó que la vacunación contra la Covid-19 en Bolivia alcanza hasta la fecha a 15.909.753 dosis aplicadas, entre la primera, segunda, tercera, unidosis y cuarta dosis a los diferentes grupos etarios de las vacunas Sputnik V, AstraZeneca, Sinopharm, Pfizer y Janssen en todo el territorio nacional.

**Fuente Original:**<https://www.minsalud.gob.bo/7556-covid-vacunacion-en-bolivia-llega-a-15-909-753-dosis-aplicadas-casos-positivos-de-hoy-73-y-contagios-dengue-21-526>

---



Página de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook